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美国神韵纽约艺术团、神

韵国际艺术团和神韵巡回艺术团

十二月十九日兵分三路，同时在

费城、亚特兰大和佛罗里达州的

劳德代尔堡市拉开二零零九年神

韵艺术团在北美地区的圣诞节期

间和中国华人新年期间的演出序

幕，演绎中华五千年的辉煌，震

撼美东美南，各族裔观众反映热

烈，当地的政要表示祝贺。

“ 古 希 腊 的 女 神

（Goddess），通过神韵表演艺

术团演绎出来了！”在佛州的理

恩大学（Lynn University）教

授古希腊舞蹈技法的格拉蒂娅

（Galatier）说，她是拥有五十

年专业经验的舞蹈家，也是诗人

和音乐家。她说：“我专门在古

希腊的雕塑中研究舞蹈，在博物

馆研究古代女神的舞姿。我就象

是舞蹈艺术里的考古学家。我今

天的重要发现是，原来人体神圣

的形象，反映出的神韵，在古希

腊与中国，都是一样的！”

《南佛州太阳时报》时尚

专栏作家艾琳娜-韩纳（Eleanor 

Hannan）是第二次观看神韵晚

会。她赞叹晚会非常的引人入

胜，演出很成功，整个舞台画面

非常美。她说：“舞蹈飘逸的动

作令人难以置信，那些女演员都

非常的年轻，优雅而又富有魅

力，舞蹈编排的非常出色，导演

一定非常杰出。”

赵先生是一个典型的中国

北方人，在费城观看神韵演出后

说：“真没想到这么好，服装、

音乐、舞蹈都很传统，很有中国

传统的味道，在海外这么多年

头一次看到这么大规模，这么隆

重，阵容这么大，演的确实很不

错。” 赵先生说自己在国内时搞

文学，他说：“今天这场演出是

在宣传我们几千年的中国文化，

所以我跟我闺女讲，你看了这个

是不是觉得作为中国人很自豪，

美国只有两三百年的历史，而我

们中国有五千年的历史，几千年

前就有这么高的文化了。”

在乔治亚州第三大大学--

肯尼索州立大学担任校长长达

二十五年的Betty Siegle看了神

韵在亚特兰大的演出说：我爱演

出的美丽、安静、友谊和人际关

系；这个演出很美，很高兴能看

到这样的演出，他传达了一个普

世的价值，不仅仅是属于某一个

国家。

基督教非洲大主教、联合国

和平大使、世界大主教协会主席

阿尔弗瑞德·阿德莱堪（Alfred 

Adelekan）博士在费城观看神韵

演出后赞不绝口：“我深受感动

的是，神韵的演出是在非常神性

的叙述人类的精神与灵魂。他表

现出古代中国人的高尚道德，他

们充满神性，与他们的创世者紧

密相连。”

据神韵艺术团新闻发言人李

维娜女士表示，今年神韵晚会呈

现全新的节目，再次给观众带来

全新的感受。她介绍，神韵艺术

团的艺术形式主要基于中国古典

舞。舞蹈家精湛的编舞再现了中

国古典舞几千年的深邃，娓娓道

出古今传说与人类普世的价值理

念，带出善良、仁慈与勇气的主

题。

中国古典舞简称中国舞，发

源于上古时代，历经许多朝代，

在中国民间和宫廷中流传，形成

了独特的身韵、身法和技巧。

中国古典舞通过身韵、身法的

表演，表现内在的思想感情与内

涵。中国古典舞对其他艺术形式

影响很大，比如体操、杂技中的

一些翻腾、跳跃等高难动作都来

源于中国古典舞。

劳德代尔堡市宣布十二月

十九至二十日为“神韵日”；费

城市长、亚特兰大市长、宾州州

长、乔治亚州副州长、以及联邦

议员等政府官员纷纷致函，祝贺

晚会演出成功，及中华文化的发

扬光大。

神韵三个艺术团随后在全

球各地的巡回演出，初步估计今

年将会上演约三百场，巡回世界

八十个城市。有关神韵艺术团更

多的讯息请访问网站 http://

DivinePerformingArts.org。

神 韵 国 际 艺 术 团 十 二 月

二十二日晚上八点在美国休士

顿最盛名的琼斯剧院（Jon e s 

H a l l ） 首 场 演 出 ， 玛 基 尼

（Maggini）弦乐团的音乐指挥陈

启宽（Marlon Chen）携家人、朋

友共八人前来观看。他对神韵晚

会赞不绝口，“好棒啊！”

陈先生说：“我学到了很多

的哲理，以及内在精神的启迪（ 

inner spiritual discovery ）。

我觉得（神韵）对人们非常有

益，在传播非常好的信息。” 他

认为神韵晚会不仅好看，而且信

息丰富，很有教育意义。他说，

“我感受到了这样的信息，平

和、求索、知识，告诉人找回自

我的途径。我觉得这很好。”

玛基尼弦乐团是休士顿颇

享盛誉的弦乐团，团员均是全美

各大音乐学府毕业的精英。陈先

生是该团的指挥。他毕业于Rice

大学音乐研究所，并曾前往意大

利师事当代罗马歌剧院著名指挥

家Gelmetti，专研乐曲诠释。神

韵晚会的音乐采用中西合壁的方

式，独一无二，令他十分赞叹。

他表示，非常想和创作这些音乐

的人交流。

专研音乐十多年的陈启宽表

示，神韵结合了东西方的乐器，

演奏东方的曲调，非常新颖，效

果如此好，自己学到了很多。除

了音乐，陈启宽也为神韵的舞蹈

所陶醉，演员优雅的舞动和华美

的服饰相得益彰。他认为不同题

材的节目与服装的搭配组织的非

常好。

“ 神韵不仅富有艺术性，

而且有精神内涵。所有有价值的

事物，都有深刻的精神内涵在

里面。我很高兴看到这些。”第

一次看神韵的陈启宽说。他还表

示，这样的演出，观众看过以

后，会去告诉他们的朋友啊、家

人啊，每年（来看的）人会越来

越多。就象真理一样，慢慢的，

让人们逐渐找到他。

神韵艺术团在加拿大的巡

回演出将于二零零九年一月二日

在加拿大首都渥太华拉开序幕。

日前，加拿大总督米希尔•庄

（Michaelle Jean）、总理史蒂

芬•哈珀（Stephen Harper）以及

加拿大移民、公民和多元文化部

长杰申•肯尼（Jason Kenny）相

继发来贺信，对神韵演出表示衷

心祝贺，并向观赏神韵的观众传

递祝福。

总理史蒂芬•哈珀（Stephen 

Harper）在贺信中说，“我很高

兴向所有观看二零零九年神韵艺

术团全球巡回演出的观众表达我

最热情的祝福。”

贺信中说，“今晚的演出是

中华文化传统的庆典，其中有蕴

含了丰富的民风和经典的故事。

我确信你们今晚观赏的缤纷绚丽

的服装、技艺高超的舞蹈和出色

的音乐创作是传统的五千年中华

文化美好与庄严的再现；也是加

拿大华人引以自豪的。”

总理最后在信中说，“请接

受我，代表加拿大政府，对这场

难忘的演出的最真挚祝福。”

美国佛罗里达州国会议员

林肯•巴拉特（Lincoln Diaz-

Balart）特别为神韵晚会发来

了贺词，并于十二月二十日晚

观看了神韵巡回艺术团在佛州

劳德代尔堡的第三场演出，他

表示：「这是一台非常特别而

又非凡的晚会，不仅仅是感觉

上给人以精美绝伦，道德伦理

上的提升，也给人精神上的鼓

舞。」

他说：「真理是永恒的。

不管人生面临什么困境，真理

才是普世、永恒的价值。人类

不会被（无神论）毁灭，我对

其中一首歌曲印象很深刻，那

首歌谈到无神论对人类当前所

造成的伤害，真的令人动容。

整个晚会都令人感动、让人升

华，这场演出教导我们最终的

人性为何，告示了人类的渺

小，以及邪不胜正的讯息。」

劳德代尔堡市市长吉姆

·纳格尔和市议会于十二月十

日褒奖神韵艺术团为劳德代尔

堡市带来「富有意义的，令人

难忘的文化节目」，纳格尔并

宣布十二月十九日和二十日为

「神韵日」。纳格尔曾经亲自

观看了神韵的演出，在褒奖中

写到：「神韵晚会将是一台丰

富、意义非凡和难忘的文化盛

宴，她展现了中西方传统文化

的精髓，神韵艺术团所创造的

艺术是围绕神赋予灵性的正统

文化，她们的表演向人们提供

了善与美的完美体验。」

乔治亚州众议员弗洛伊

（Hugh Floyd）和太太十二月

十九日晚观看了神韵国际艺术

团于亚特兰大的演出议员夫妇

还表示：“明年会再来观赏，

这是我们的荣幸。” 

神韵再现中华五千年辉煌　震撼美东南

图：神韵纽约艺术团首场演出震撼费城

华裔指挥家赞神韵：好棒啊！

加拿大总督、总理、文化部长祝贺神韵演出

 美国会议员：
晚会令人感动、让人升华


